
Schulpflegschaftssitzung 12.09.2023 

 

Beginn: 19.30 Uhr   Ende: 21:15 Uhr 

 

TOP 1: Begrüßung und Bericht der Schulpflegschaftsvorsitzenden 

Frau Ostermann begrüßt, auch im Namen von Frau Recker, die anwesenden Eltern, 

besonders die Eltern der SuS der 5. Klasse. Ebenso werden die neuen 

Schülersprecher, Stefanie Recker und Moritz Johannemann, herzlich begrüßt. Danke, 

dass ihr das Amt übernommen habt, durch euren Einsatz das Schulleben noch bunter 

zu machen.  

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 29.03.2023 wurde zugestellt und war auf der 

Homepage veröffentlicht. Anmerkungen, Änderungswünsche? 

- Keine Anmerkung / Änderung 

Zurzeit werden dankenswerterweise vom Sekretariat Infos und Links zu Seminaren 

und Veranstaltungen der Landeselternschaft der Gymnasien an die Eltern 

weitergeleitet. Bei Interesse an der Arbeit der LEG oder Interesse an Eltern-

Informationsveranstaltungen kann gerne unter gymnasien-nrw.de geschaut werden. 

Im Mai ging es los mit der sogenannten Qualitätsanalyse, zu der Frau Müller uns 

später auf den aktuellen Stand bringen kann. Es werden Schüler:innen, Lehrende 

und Elternvertreter gebeten, Punkte zu benennen, welche nach Meinung der 

jeweiligen Gruppe, untersucht werden sollte, um festzustellen, was gut oder nicht so 

optimal läuft. 

Es sind vier Elternvertreter involviert, die schon beim ersten Gespräch anwesend 

waren. Es werden noch Interviews geführt. Wenn der Vorgang abgeschlossen ist, 

werden wir berichten. 

 

TOP 2: Wahlen entsprechend der Bischöflichen Mitwirkungsordnung und dem 

Schulgesetz NRW 

  2.1 des Vorsitzenden und seines Vertreters 

Vorschläge: Gewählt mit x - Stimmen 

Jutta Ostermann Einstimmig 

Sandra Recker Einstimmig 

 

 2.2 der Elternvertreter für die Schulkonferenz und deren Vertreter 

Vorschläge: Gewählt mit x – Stimmen 

Ostermann Jutta 28 

Recker Sandra 28 

Hille-Rüter Katrin 16 

Stockmann Dagmar 15 
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Wewer Britta 14 

Woltring Elke 13 

Lippmann, Tanja 11 

Neuhaus Torsten 8 

Haeberle Katrin 7 

  

  

  

 

 2.3 der Elternvertreter für die Fachkonferenzen 

Fach Elternteil 

Siehe Liste  

  

  

  

 

 

 2.4 des Elternvertreters für die Disziplinarteilkonferenzen 

Vorschläge: Gewählt mit x – Stimmen 

Ostermann Jutta Einstimmig 

Recker Sandra Einstimmig 

 

 

TOP 3: Bericht der Schulleiterin 

3.1. allgemeines Schulleben  

Abitur: 

Im Frühsommer haben 105 Schüler:innen erfolgreich ihr Abitur abgelegt. 

 

Schülerzahlen und Stellensituation: 

Im 5. Jahrgang haben wir 87 Schüler:innen in drei Klassen aufgenommen, 34 aus 

Recke, 27 aus dem Kreisgebiet und 26 aus Niedersachsen. Durch die Umstellung auf 

G9 sind die Schüler:innen der Klasse 9 in die Jahrgangsstufe 10 übergegangen. Es 

gibt in diesem Schuljahr keine EF, sondern nur die Q1 und Q2.  

Wir sind an die Klassen 10 herangetreten, damit sie sowohl im Lerntreff als auch in 

der Eule mitarbeiten. Auf diese Weise bekommen die Schüler:innen einen Einblick in 

die Oberstufe – über den Fachunterricht hinaus. Am 22.09.2023 werden wir einen 

Fächermarkt durchführen, bei dem die Fachbereiche und besondere Projekte und 

Arbeitsweisen der gymnasialen Oberstufe vorgestellt werden. 
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Zwei Kollegen (Herr Dr. Michels und Pfarrer Wendland) sind in Pension gegangen. Die 

Tatsache, dass wir nur zwei Jahrgänge in der Oberstufe haben, wirkt sich auf die 

Stellebesetzung auf – wie an allen Schulen. Herr Hoffmann ist für ein Jahr an eine 

Schule in Münster abgeordnet, Frau Isken ist für ein Jahr nach Havixbeck gewechselt. 

Wir konnten Herrn Röwer weiterbeschäftigen. Als Folge dieser Umstellung und da wir 

langfristig Erkrankte haben, müssen wir leider Unterricht kürzen: 

Klasse 6: IF, Klasse 7: GE; Klasse 8: PK und Klasse 9: SP; jeweils um 1 Stunde 

Momentan bilden wir fünf Referendar:innen an unserer Schule aus. 

Auch wenn die Maßnahmen zum ‚Aufholen nach Corona‘ ausgelaufen sind, freuen wir 

uns, dass uns weiterhin die Egotherapiepraxis Plemobil aus Mettingen unterstützt. 

 

Zu Beginn des Schuljahres fand die Fahrtenwoche statt, da im letzten Jahr die 

Sommerferien früh begannen.  

Die Seniorenschule ‚Eule’ hat ihre Arbeit am 1. September aufgenommen. Durch die 

neugewonnenen 10er werden Fächer, wie Kunst oder Geschichte angeboten. Über 

die Kooperation mit der Realschule bei der Gemüse „Ackerdemie“ hinaus gibt es seit 

einem Jahr den gemeinsamen Arbeitskreis Nachhaltigkeit. Es wird über Projekttage 

am Ende des Schuljahres nachgedacht. Der AK Nachhaltigkeit ist ein Gremium beider 

Schulen, in denen Eltern, Schüler:innen und Kolleg:innen sich engagieren können. 

Gestern haben wir unser Bienenhotel mit einem Foto vieler Beteiligter gefeiert. 

Angebunden an den Gemüsegarten ist im Bereich des Wahlpflichtbereich das Fach 

‚Farm and Food‘.  

Digitalisierung ist ein großes Thema in allen Schulen. Seit dem 2. Halbjahr nutzen wir 

ab Klasse 8 Tablets im Unterricht ein und erweitern kontinuierlich unser didaktisches 

Konzept. Kolleg:innen und Schüler:innen werden fortgebildet. Auch mit den Eltern 

stehen wir im Austausch. Ende des letzten Schuljahres erfolgte ein Rückblick zu den 

ersten Monaten mit den Tablets. Eine weitere Evaluation wird bei Schüler:innen und 

Kolleg:innen durchgeführt. 

Fortbildungstag am 18.01.2023: Konkret bedeutet das für diese SchiLF am 

18.01.2024, dass die Digitalisierung nicht unter technischen Aspekten betrachtet 

werden soll, sondern die Frage im Vordergrund steht: „Was macht die Digitalisierung 

mit uns Menschen im Lebensraum Schule?“ Dabei stehen die Bereiche 

Kommunikation, Partizipation und Lernpsychologie im Fokus unter dem Blickwinkel 

des christlichen Menschenbildes. Die Klarheit über eine gemeinsame Haltung und das 

daraus folgende Verhalten beeinflusst weiterführend die Arbeit am Fürstenberg-

Gymnasium.  

 

Gedenken und Erinnern: 

Am 27.01.2023 hat der Internationale Holocaustgedenktag stattgefunden. Um diesem 

Rechnung zu tragen und auch die Vielfalt unseres schulischen Profils zu verdeutlichen, 



gab es ein Gedenken in Form eines Podcasts, einer Stellwand und einer 

Schweigeminute, die die beiden ZK Geschichte vorbereitet haben. 

Eine Schülerin des LK Geschichte hat eine Facharbeit zum Thema ‚Gedenkstätte 

Esterwegen‘ geschrieben. Die sehr gute Arbeit wurde an die Gedenkstätte geschickt, 

was mit großem Dank aufgenommen wurde. 

Der 9. November ist in der deutschen Geschichte ein Schicksalstag, von der 

Revolution 1848 bis zum Mauerfall 1990 über die nationalsozialistisch besetzten oder 

missbrauchten Daten 1918, 1923 und 1938. Es gibt eine kleine Ausstellung in der 

Schule und wir werden die Gemeinde Recke unterstützen bei ihrem Projekt, eine Stele 

zu gestalten. 

 

 

3.2. Projektwoche 

In der Letzten Woche vor den Sommerferien soll eine Projektwoche zum Thema 

„Nachhaltigkeit“ stattfinden. Zurzeit werden Vorschläge für Projekte gesammelt. Die 

SuS sollen in dieser Woche zwischen verschiedenen Aktivitäten und Angeboten 

wählen, z.B. Upcycling  

3.3. Termine 

 

- 25.09.2023 Schulkonferenz 

 

Bewegliche Ferientage: 

- 26.01.2024 (Tag nach den Zeugnissen) 

- 12. und 13.02.2023 (Rosenmontag, Veilchendienstag) 

- 10.05.2023 (Tag nach Christi Himmelfahrt) 

 

Studientag: 

- 31.10.2023 (Reformationstag) 

- 15.11.2023 Elternsprechtag (ganztägig) 

- 18.01.2024 SchilF 

Sonstige Termine: 

- 08.11.2023 Gedenktag 

- 22.06.2024 Abiturentlassung 

- 24.06.-28.06.2024 Fahrtenwoche 

 

TOP 4: Wanderfahrten 

Für SuS und Eltern sind Fahrten sehr wichtig, Eltern sind bereit, in diese Fahrten zu 

investieren. Finanzielle Unterstützung ist möglich! 

Frankreichaustausch gibt es nicht mehr, stattdessen wird eine Fahrt nach Straßburg 

und Umgebung den F-SuS in Klasse 10 angeboten. Interesse ist groß, alle SuS fahren 

mit.  



Die Lateinschüler möchten ebenfalls eine Kursfahrt! 

Die Bedingungen haben sich geändert: Preise für Buskosten und Unterkünfte sind 

gestiegen. Dreitägige Fahrten sind zunehmend schwer buchbar für die JG 5. 

Langfristig ist eine Studienfahrt als Sprachenfahrt geplant: F/B E, GB und I. In der Q2 

wird in diesem eine Sprachenfahrt durchgeführt. 

 

Idee der Elternvertreter: Überlegung, ob in Klasse 9 eine Fahrt nach Berlin festgelegt 

werden soll?!  

 

Top 5: Verschiedenes 

• QA: Besuchtstage 6. – 8. November,  

Elterninterview am 6.11.2023 16 Uhr – 17.45 Uhr 

Auswertung der QA erfolgt in der nächsten Pflegschaftssitzung 

 

• Auf einem Abend im November berichten Frau Niggemann-Werth und Herr 

Stieve über ihren Besuch in Tansania. 

 

Frage / Vorschläge seitens der Elternvertreter: „Es sollte über ein Auslandsjahr 

informiert werden, ob es nicht möglich sei, für die SuS einen 

Informationsveranstaltung zu organisieren?“ Frau Drees soll als Ansprechpartner 

darüber informiert werden!  

Frage seitens der Elternvertreter: „Besteht die Möglichkeit, auf der Englandfahrt in 

einem Hotel unterzukommen oder nur in Gastfamilien? – In den Gastfamilien sollen 

die Kinder dazu animiert werden mehr englisch zu sprechen, daher die 

Unterbringung in Gastfamilien.  – Ob es denn weniger Programm geben kann, damit 

die Kinder mehr Zeit in den Gastfamilien verbringen können?  - Die Frage wird an 

Frau Rolf weitergeben.  

Frage seitens der Elternvertreter: „Warum werden jedes Jahr an Kirmesmontag 

Klausuren geschrieben? Zukunftsidee – an Kirmesmontag einen beweglichen 

Ferientag festlegen!  

 

Frau Ostermann dankt allen Anwesenden auch im Namen von Frau Recker und der 

Schulleitung für die rege Teilnahme. 

 

 

Protokoll: Sandra Recker 


